



学校だより

江戸川区立平井小学校

令和8年2月2日

校長 渡邊法子



物を大切にする心

副校長 山根 宏之

日本列島が、これまでにない寒波にみまわれ、寒さの厳しい日々が続いております。そうした中でも、子ども達は、なわとび週間に元気に取り組んでいます。近隣校では、インフルエンザ等、感染症が増えています。ご家庭での健康管理にも十分にお気をつけください。

さて、新学期が始まり、一か月が過ぎるころ、中央昇降口にある全校の忘れ物入れ籠が少しづついっぱいになってきます。「これは誰のえんぴつですか？」私が以前、担任をしていた頃、1日の授業が終わり、帰りの会で落とし物確認を行っていました。当時のクラスには、なかなか落とし物が減らないという課題がありました。学級会でも何度か話し合い、子どもたちから挙がった案の中で、「自分の持ち物には必ず名前を書く」「帰りの会で確認する」という方法を取り組むことにしました。「帰りの会での確認」については、最初、毎週土曜日（土曜日まで授業がある時代でした。）週末の帰りの会で実施していました。しかし、なかなか効果が表れず、毎日行うことになりました。その日のうちに持ち主に戻ることが増え、以前のように落とし物箱がいっぱいになることも減りました。ある日の帰りの会で「今日の落とし物はありません。」と、落とし物ゼロの日もあり、子どもたちと一緒に喜び合ったことを思い出します。

落とし物で困った物の一つに家庭科の授業やクラブ活動で使用する縫い針がありました。授業の始まりと終わりに針箱の針の数を必ず確認させていましたが、家庭科室に落ちていたことがあります。いつ、だれが落としたのか、持ち主を特定することができませんでした。その時に、物を大切にする気持ちを表す日本の伝統行事の一つである「針供養」の話をしたことがあります。「針供養」は、昔から京都、奈良、和歌山地方を中心に各地で行事が行われています。2月8日や12月8日に行うことが多いようです。針は、縫い手にはなくてはならない道具で、大昔から骨針、竹針、鉄針と工夫されてきました。一年間使われ、折れたり、曲がったりした針を一か所に集め、豆腐やこんにゃくの上にさして、針に感謝するとともに勤労に感謝するお祭りです。役目を終えた針は、集められ作り替えられて、また新しい針となります。

しばらくすると、家庭科や清掃活動の際には、これまでより落とし物への意識も向かい、友達同士で声をかけ合いながらグループ内で針の数を確認する姿も見られるようになりました。

こうした日本の伝統行事は、現在で言えばSDGs（持続可能な開発目標）につながります。江戸川区では、SDGsの身近で簡単な行動を「SDGsえどがわ10の行動」として、毎月の取り組みを紹介しています。今月2月は【行動8：とにかくリサイクルしよう】です。

えんぴつ1本、針1本、私たちが普段何気なく使っているどんな道具にも、長い歴史があり、多くの人々の手によって工夫してきたものです。その歴史を通じて私たちの生活を便利なものにしていることを思い起こし、物を大切にする心や習慣を身に付けていきたいです。

日	曜	朝	2月の行事予定
1	日		
2	月	朝会	安全 SNS 指導 平井っ子家庭ルール クラブ
3	火	24	SC たこあげ大会(2)
4	水	13	とことん×
5	木	6	入学説明会 1・2年生4時間授業
6	金	5	4時間授業 (小松川中研究発表のため)
7	土		
8	日		
9	月	朝会	委員会
10	火	5	SC
11	水		建国記念の日
12	木	6	スケート教室(4)
13	金	集会	
14	土		
15	日		
16	月	朝会	クラブ (クラブ見学3年)
17	火	24	ウインタースクール事前健診(5) SC
18	水	13	ウインタースクール始(5)
19	木	6	平井ルミナル(4)
20	金	読書	ウインタースクール終(5)
21	土		
22	日		
23	月		天皇誕生日
24	火	SW	希望制個人面談始 5時間授業 スタディウィーク始 SC
25	水	SW	とことん×
26	木	SW	5時間授業 たてわり班活動
27	金	SW	希望制個人面談終 5時間授業 スタディウィーク終 iPad回収
28	土		

SC…スクールカウンセラー勤務日 () …学年
心理士…心理士勤務日 SW…スタディーウィーク
朝の欄の数字はゆうゆうタイムの学年です。

【2月の生活目標】

規則正しい生活リズムを身につけよう

体力向上の取り組みについて

体力向上委員長 外山 稜太朗

本校では、子供たちの体力向上のため、様々な取り組みを行っています。具体的な内容の一部を以下でご紹介します。

①ゆうゆうタイム

「からだを動かすことが楽しい!」「運動は苦手だけど、みんなとやるのは楽しい!」などの想いを引き出し、結果的に体力向上につながるように取り組んでいます。自ら遊びたい遊びを選択し、遊んでみる。遊んでみて振り返る。このサイクルを回し、一度の活動で終わることなく、一年を通して継続性のある活動にしています。

②なわとびチャレンジウィーク

江戸川区の体力向上施策として各学期に実施しています。縄跳びは「回数が跳べたとき」「できなかつた技ができるようになったとき」などに楽しさを感じることができます。平井小学校では、子供一人一人が跳びたい技を選択し、手本動画等も参考にしながら試行錯誤して取り組んでいます。

ゆうゆうタイム、縄跳びチャレンジウィークなどを通して運動の楽しさに気付き、子供自らが運動に取り組むことができることを目指していきます。

学校ホームページ

右のQRコードからでも
サイトにアクセスできます。
月の下校予定も確認できます。



<http://edogawa.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310040>

※2月1日時点での予定です。



学校より

○保護者会について

3月 3日(火)・・・6年
3月10日(火)・・・1・2・3年
3月11日(水)・・・4・5年

上記の日程で行います。1年間の成長の様子を振り返り、連絡をお伝えします。詳しい内容については、お手紙を Totoru で配信しますのでご確認ください。

○タブレット端末について

リース期間満了に伴い、3月より児童用 iPad が更新されます。2月27日（金）にタブレットを回収しますので、以下の内容をご確認ください。

○以下の3点が紛失していないか。

①iPad ②充電ケーブル ③ACアダプタ（江戸川区から配布されているもの）

詳細や回収する物のチェックリストについて、2月中旬にお手紙を配布いたしますので、ご確認ください。

○遅刻の引き渡しについて

原則、遅刻の場合には、安全面を考慮し、保護者の方に教室までお子さまをお連れいただいております。その際、担任に引き渡してくださいよう、お願いいいたします。

また、特別な事情がなければ登校は徒歩でお願いいたします。

ご理解とご協力ををお願いいたします。

【今月は全学年、引き落としはありません。】

1年生

○連絡帳・ノートの2冊目について

連絡帳のページがもうすぐなくなりそうです。連絡帳を確認していただき、ご家庭で2冊目を用意してください。行数は、同様の物にしてください。表紙につきましては、同じでなくても構いません。学習に差し障りのない範囲でお願いします。

最後のページに、平井っ子家庭ルールを貼っています。できましたら、剥がして2冊目の連絡帳に貼ってください。新しい紙が必要な場合は、担任までお知らせください。現在使用している連絡帳は、2年生でも継続して使用します。

ノートは、現在使用しているものを3月末まで使用予定ですが、ページがなくなってしまった場合はマスが同様のものを購入してください。（国語：12マス、算数14マス）

○音読の宿題について

2月より、計算カードの宿題を再開します。計算に慣れたお子さまは、カードの順番をばらばらにして取り組ませてください。1年生が終わるまでに、繰り上がり・繰り下がりの計算がすらすらできるようになることが目標です。よろしくお願いいいたします。

2年生

○和凧揚げ体験について

2月3日（火）に荒川河川敷に和凧を揚げに行きます。持ち物は特にありません。

○食育の授業について

2月中旬に食育の授業を行います。永谷園さんのご協力があり、冊子、お茶漬け、鉛筆1本、ファイルが配布されます。持ち帰る日は、連絡帳にてお知らせします。

○かけ算九九について

九九の学習が終わってから、時間がたちました。学習の確実な定着を図るために、引き続きご家庭でも練習やテストをしていただけすると幸いです。よろしくお願ひします。

3年生

○クラブ見学について

16日（月）の6時間目にクラブ見学を行います。4年生からのクラブ活動に向けて、各クラブの活動の様子を見学します。当日の下校は、15時30分頃となります。

4年生

○2月についての連絡は特にありません。

5年生

○ウインタースクールについて

先日の説明会にご参加いただき、ありがとうございました。

荷物はお子様と一緒にご確認ください。特に出した荷物を片付ける練習をお願いします。

6年生

○2月についての連絡は特にありません。